

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 30.01.2020

Öffentlicher Teil

TOP .. Vorschlag der SPD-Fraktion hier: Klimafreundliche Beschaffungsverfahren - GPP (Green Public Procurement)

0082/2020
Entscheidung
ungeändert beschlossen

Herr König erläutert den Antrag, der die Diskussion der Thematik einleiten solle. Er bittet die Verwaltung, entsprechend des Beschlussvorschages zu berichten, um darauf aufbauend konsequenter gemeinsam nach einer klimafreundlichen Strategie zu arbeiten.

Herr Gerbersmann sagt zu, für die nächste Sitzung eine umfangreiche Stellungnahme vorzulegen und vorab die städtischen Unternehmen abzufragen. Vorab könne er schon mitteilen, dass es in den städtischen Vergaberichtlinien seit längerer Zeit Regelungen gebe, die auf einen angemessenen Ausgleich zwischen wirtschaftlichen, ökologischen und sozialen Belangen abzielen würden.

Im Bereich IT-Technik würden beispielsweise hinsichtlich des Energieverbrauches und der Schadstoffe bestimmte Label vorgeschrieben.

Man werde zukünftig auch auf Recycling-Papier umstellen, das fast so weiß sei wie weißes Papier und dieses ersetzen soll.

Bei der KFZ-Beschaffung wären auch die Schadstoffklasse und der Verbrauch wichtige Kriterien.

Hinsichtlich der Stromnutzung berichtet er, dass die Stadt Hagen seit 2018 ihren gesamten Strom als Öko-Strom beziehe. Das betreffe sowohl die Gebäude als auch die Ampeln und die Straßenbeleuchtung. Seit dem Spätsommer 2019 sei der Ökostrom auch zertifiziert.

Herr Rudel regt an, die Informationen zur Nutzung des zertifizierten Öko-Stroms auch neben dem Protokoll den Fraktionsgeschäftsstellen zukommen zu lassen, damit diese breit gestreut werden können.

Herr Gerbersmann ergänzt, dass der Ökostrom über die ENERVIE bezogen werde.

Beschluss:

Die Verwaltung erstellt einen ausführlichen Bericht über die Umsetzungsmöglichkeiten einer umweltfreundlichen Beschaffungsstrategie unter Einbeziehung einer Kosten-Nutzen-Analyse und stellt sie in der nächsten Ausschusssitzung vor.

Außerdem berichtet die Verwaltung, ob die Stadtverwaltung bei den Stromanbietern ÖKO-Strom-Tarife geordert hat. Diese Information wird auch von den städtischen Unternehmen erwartet.

Abstimmungsergebnis:

	Ja	Nein	Enthaltung
OB	1		
SPD	6		
CDU	6		
Bündnis 90/ Die Grünen	2		
Hagen Aktiv	1		
Die Linke	1		
AfD	1		
FDP	1		
BfHo/Piraten Hagen	1		

Einstimmig beschlossen

Dafür: 20
Dagegen: 0
Enthaltungen: 0